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吳主席：

於2016年11月1日西貢區議會會議提出討論
「要求盡快展開第四次整體運輸研究」

成謝謝正楓議員和陸平才議員對上述事宜的關注 。 本署現謹覆如下：

政府以第三次整體運輸研究的結果為基礎， 制訂了〈邁步前進：香港長

遠運輸策略》 ， 當中的政策網領包括（ 1 ）更妥善融合運輸與城市規劃﹔

( 2）更充分運用鐵路， 讓鐵路成為客運系統的骨幹﹔（3 ）更完善的公共交

通服務和設施﹔（4 ）更廣泛運用新科技來管理交通﹔以及（5 ）更環保的運

輸措施 。 這些大方向至今仍然通用， 尤其是關於鐵路服務的策略作用﹔而加強

交通管理 、 環保運輸， 以及善用新科技等， 一直是政府的既有政策。

運輸規劃是持續性的工作，運輸署和路政署經常被視香港的運輸基礎設

施發展，就主要公路發展進行策略性評估 ， 定期運用運輸棋型手曰：最新的規劃資

料來預測全港（包括訪港旅客）的交通需求，從而更新各個建議大型道路項目

的需要 、 項目的規模和實施時間表 。政府過往根據這個模式推行的大型道路基
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建項目 ， 包括已完成的八號幹線 、 深港西部通道，正在步包工的中環灣仔繞道和

東區走廊連接路 、港珠澳大橋 、 屯門至赤 角連接路 、 以及將軍澳一藍田隧

道 ， 還有在規劃中的中九龍幹線等。

公共運輸方面，織路運輸能有效地疏導大量人流，主于緩道路擠塞 ， 減

低路面車輛的廢氣排放 ， 是既高效又相對環保的交通工具 。 一個覆蓋面廣的鐵

路網絡 ， 不單方便市民大眾的日常出行與流動 ， 回應實在的民生需求 ， 也同時

推動社區和新發展區的發展 ， 創造經濟機會和價值 ， 加強社區之間的連繫與融

合 。 因此，政府肯定織路繼續作為客運系統的骨幹的必要和重要性 。

2014年政府公布了《鐵路發展策略 2014｝ ’ 描繪下一步鐵路發展的

藍圖 。 在回應運輸需求 、合乎經濟效益，並配合新發展區及其他新發展項目的

發展需要三大前提下 ， 我們建議在直至2031年的規劃期內完成七個新鐵路項

目 ， 分別為北環線及古洞站 、 屯門南延線 、東九龍線 、 洪水橋站 、南港島線

（西段） 、東浦西延線和北港島緣 。 當所建議的新項目全部完成後 ， 鐵路網絡

的總長度在2031年會進一 步增加至超過300公里，屆時會覆蓋全港百分之七

十五的人口 ， 以及百分之八十五的就業機會 。

鐵路雖然是公交系統的骨幹 ’ 但其他公共交通工其能更靈活地 提供

「點對點」的服務，仍有其優勢。 雖然鐵路網絡會進一步發展 ， 但其他公共交

通工具仍會 繼續擔當不同的角色 。 就此，政府正在進行《公共交通策略研

究》 ，以優化鐵路以外的各公共交通工具的定位和角色，確保彼此之間功能互

補，務求在維持服務優質多元的同時，亦為業界的持續健康發展定下策略方

針 。

長達規劃而言，政府正進行《香港2030＋：跨越2030年的規劃遠景與

策略〉研究 ， 以更新全﹔巷發展策略 ， 為香港未來的規劃、土地及基礎建設的發

展提供指引 。 為配合有關策略， 我們將相應地進行運輸基建規劃研究。 在地區

層面 ， 政府亦不斷地就香港的新發展計劃進行相關運輸基建研究。
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